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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

PRIVATIZACIÓN DEL AGUA 
 
QUIEREN CREAR CÁRTEL DEL AGUA PARA PRIVATIZARLA. El cártel inmobiliario 
pretende convertirse ahora en el cártel del agua para privatizar el servicio en la Ciudad de 
México aseguró el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA. Además, dijo que 
el cártel inmobiliario le quita ya a la alcaldía Benito Juárez medio millón de litros de agua al 
mes derivado de las obras irregulares que hizo a lo largo de todos estos años con los pisos 
irregulares de más. En conferencia de prensa el mandatario comentó que como al Cártel 
inmobiliario le resultó un gran negocio ahora buscan hacer otro negocio con el agua. Cró. 12, 
Pre. 4, Her. 13, Raz. s/p. 
 
PUEBLOS ACUSAN A SEDUVI Y SACMEX DE AUTORIZAR 13 OBRAS IRREGULARES 
QUE ACAPARARON AGUA ILEGALMENTE. El Frente Anáhuac de los pueblos originarios 
de la capital, acusó a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda y al Sistema de Aguas  
de autorizar 13 megaproyectos sin permiso a inmobiliarias en las alcaldías Álvaro Obregón y 
Benito Juárez, las cuales tendrían la oportunidad de acceder libremente a pozos de agua 
para abastecer a los departamentos sin alguna regulación.  De acuerdo con la investigación 
que realizaron a través de solicitudes de transparencia, SACMEX es quien emitió las 
licencias de uso de factibilidad de agua a viviendas, con uso de 618 litros de agua al día por 
departamento; plazas comerciales con cuatro mil 620 litros y bahías de golf con nueve mil 
700 litros diarios, todo dentro de los pueblos originarios. MARTÍ BATRES dijo en sus 
comunicados que ya no habría megaproyectos y empezó la devastación de árboles en el 
Pueblo de Xoco para continuar con su proyecto de Mitika. Cró. 12. 
 
“NO SE DESCARTA NINGUNA HIPÓTESIS”: BATRES. A petición del Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México, la Fiscalía General de Justicia abrió una carpeta de investigación 
por el posible delito de sabotaje, para indagar si esa es la causa de la contaminación en el 
pozo Alfonso XIII, que suministraba agua con presencia de aceites y lubricantes a colonias 
del norponiente de la Alcaldía Benito Juárez, indicó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, 
al señalar que esa es una de las hipótesis que tienen sobre dicha problemática. “No se 
descarta ninguna hipótesis, están abiertas todas las hipótesis, y la investigación la hará la 
fiscalía”, respondió al preguntarle qué evidencias tienen para investigar el posible sabotaje. 
En conferencia de prensa puntualizó que además de esa indagatoria a cargo de la FGJ, hay 
investigaciones que están realizando el SACMEX y otras en las que los está ayudando 
Petróleos Mexicanos. Uni. 20M, Pre. 1 y 4. 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA  

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO 



SUMAN EN BJ REPORTE DE AGUA CONTAMINADA. Vecinos contrataron un laboratorio 
para que analizara el agua contaminada en la Alcaldía Benito Juárez, el cual concluyó que el 
líquido no es apto para consumo humano. Colonos detallaron que el laboratorio cuenta con la 
acreditación. La vecina Lucina, integrante del comité legal de Guardianes del Agua, agregó 
que el estudio que encargaron fue para detectar hidrocarburos en el líquido. Tras lo cual, el 
particular halló dicho compuesto, también cloroformo, tricloroetileno y bromodicloremetano. 
Son compuestos que no deberían estar por ningún motivo en el agua. Ayer el Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, volvió a decir que los análisis siguen y, en cambio, informó que 
durante las inspecciones de la SEDUVI encontró obras irregulares. Ref. 1, Exc. 17, Met. 8. 
 
 
ESTUDIOS DE UAM SOBRE EL AGUA NO SON CONCLUYENTES. El estudio de agua 
contaminada que llevó a cabo un equipo de académicos de la UAM en el que se dio a 
conocer que el agua de Benito Juárez tenía Petróleo no son concluyentes, no se llevaron a 
cabo con las muestras suficientes, y son preliminares como se deslindó la misma rectoría de 
la UAM, informó el Secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz Santini. No 
sabemos cuántas tomas probaron cuántas tomas tomaron en cuenta, dónde las tomaron, en 
qué fechas, en qué cantidades, y por lo tanto no se les puede dar la validez que solamente 
puede ser la propia de estudios científicos e institucionales de alto nivel que siguen en curso, 
entonces es importante que sigamos trabajando en la solución del problema, estamos ya 
muy cerca como lo ha señalado el Jefe de Gobierno”. Pre. 5. 
 
 

CARRERA VS. DIABETES 
 
INVITAN A CARRERA CONTRA LA DIABETES. El Gobierno de la CDMX invitó a los 
capitalinos a participar en la Carrera “Salud y Naturaleza, combate a la Diabetes 5K”, que se 
llevará a cabo el próximo sábado 27 de abril en el Bosque de Chapultepec. En Conferencia 
de Prensa, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, informó que el objetivo de este evento es 
fomentar el ejercicio como un hábito saludable para prevenir el desarrollo de enfermedades 
crónico-degenerativas, sobre todo la diabetes. La carrera es impulsada por las secretarías de 
salud y de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, así como el Instituto del Deporte de 
la Ciudad de México. Pre. 11, Bas. 8. 
 
 

REPLICAS SOBRE DEBATE 
 
…Y SACA BATRES LA VUELTA A CANDADO. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, dio 
vuelta a la ley electoral tras el segundo debate por la CDMX. Después de que IECDMX le 
impuso medidas cautelares al determinar que interfirió, de forma inédita, en el proceso de 
campañas por hacer comentarios de carácter político sobre la participación del candidato 
opositor en el anterior encuentro entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno, BATRES 
dijo que hablarías sobre un debate “más allá”. “Por razones legales no me puedo referir al 
debate, entonces no voy hablar del debate entre los candidatos y la candidata, pero si puedo 
hablar del debate que hay entre la sociedad, hay un debate que está antes y más allá del 
debate de anoche, que ese no lo tocare”, dijo. Ref. 2C, Met. 9. 
 
 
 



EXIGE EL PANISTA TABOADA AL IECM PROHIBIR EL TÉRMINO CÁRTEL 
INMOBILIARIO EN SU CONTRA. Mediante una queja interpuesta ante el Instituto Electoral 
de la Ciudad de México, el candidato de la alianza opositora, Santiago Taboada Cortina, 
pretende que sus contrincantes no lo relacionen con el término cártel inmobiliario, al 
considerar que daña su imagen y afecta a mi candidatura. El 10 de abril fue presentada la 
denuncia, que implica un compendio de 197 páginas que contienen decenas de pruebas en 
las que diversos morenistas relacionan a Taboada con el término cártel inmobiliario, entre 
ellos la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, la aspirante a la jefatura de Gobierno, 
Clara Brugada, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, los dirigentes nacionales y local del 
partido guinda, Mario Delgado, Citlali Hernández y Sebastián Ramírez, respectivamente, y 
diversos personajes como Ernestina Godoy, ex fiscal local. Jor. 28C. 
 
EL SISTEMA DE PARTIDOS AÚN ES LA MEJOR VÍA PARA ORDENAR LA VIDA 
PÚBLICA. Algunas cosas deben cambiar y otras no. Tiene que cambiar urgentemente que el 
Presidente y el Jefe de Gobierno dejen de intervenir en las elecciones, por ejemplo. Tiene 
que cambiar que utilicen los recursos públicos, que deberían dar servicios a todas y todos, 
para favorecer a su partido. Tiene que cambiar que dejen de usar los impuestos para 
beneficio personal, porque eso se llama corrupción. Y sí, tiene que cambiar que los órganos 
autónomos, que la autonomía de las instituciones electorales dependa de si gobierna un 
demócrata o no. Jor. 29C. 
 
INDAGAN A PANISTA, AHORA POR PATRULLAS. La FGJCDMX investiga una de las 
acusaciones que realizó Clara Brugada durante el segundo debate por la Jefatura de 
Gobierno contra el opositor Santiago Taboada. Éste contestó que, si alguien compró patrullas 
sobreprecio fue el Gobierno capitalino. Ayer, durante la conferencia de prensa del Jefe de 
Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES, el encargado de despacho de la FGHJ, Ulises Lara, 
informó que la Fiscalía indaga el tema. Ref. 2C, Jor. 28C. 
 

OTROS TEMAS 
 
PASA DE LA CAMPAÑA… A ENCARGARSE DEL IPDP. En un foro sobre ordenamiento 
territorial en la Cámara de Diputados federal, Federico Taboada se presentó como la nueva 
persona al frente del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva. El IPDP debe ser un 
órgano descentralizado que, de acuerdo con la Ley del Sistema de Planeación del 
Desarrollo, cuenta con autonomía técnica y de gestión. La diputada Gabriela Salido, 
integrante de la Comisión de Desarrollo, afirmó que el Jefe de Gobierno, MARTI BATRES, 
debería de priorizar la emisión de una convocatoria para elegir a la próxima titular del IPDP. 
Ref. 1C. 
 
TRAMO CANCÚN-TULUM DEL TREN MAYA SE ABRIRÁ HASTA FINALES DE AGOSTO.  
El tramo del Tren Maya que va de Cancún a Tulum empezará a funcionar hasta finales de 
agosto, debido a la modificación en la estructura de la obra, que considera la construcción de 
un puente atirantado para proteger ríos subterráneos y cenotes, anunció el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Señaló que recientemente el Jefe de Gobierno le preguntó 
su opinión acerca del interés de la empresa que administra los segundos pisos de ofrecer 
siete mil millones de pesos por el distribuidor vial San Antonio, que no se cobra, y le dije que 
no. Jor. 13. 
 



APRUEBAN EN SAN LÁZARO FONDEO DE PENSIONES. Con 252 votos a favor, la 
Cámara de Diputados aprobó en lo general la Reforma para la creación del Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, el cual servirá para la transferencia de más de 40 mil millones 
de pesos de ahorros a las cuentas individuales inactivas. Por su parte, la panista Mariana 
Gómez mostró una lista de la votación que se realizó el 15 de diciembre de 2002, donde 
precisó que, inclusive, el actual Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, voto en abstención. 
Bas. 5. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. Cuentan que si bien el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aseguró que 
no podrá hablar no referirse a lo que aconteció entre los tres aspirantes a sucederlo en el 
segundo debate chilango, dijo también que sí podía hablar del debate público y se refirió al 
tema del agua, donde aprovechó para arremeter contra lo que llaman los morenistas Cártel 
Inmobiliario, que son las investigaciones a servidores públicos de la Alcaldía Bitio Juárez por 
presunta corrupción al recibir ganancias por permitir pisos de más en las construcciones. 
Don Martí ahora subrayó que pareciera que buscan transformarse en el Cártel del Agua, 
porque, puntualizó, hay intención de privatizar el servicio. Pero el PAN, en voz de su 
presidente local, Andrés Atayde, reviró: BATRES se volvió a meter en el proceso electoral y 
avienta culpan por el agua contaminada en BJ. Uni. 21M. 
 
 
CONFIDENCIAL. ‘Pejelandia’, el puesto ambulante ubicado casi en la esquina de Palacio 
Nacional, con artículos alusivos a la imagen de AMLO y que el gobierno de MARTÍ BATRES 
ha arropado, ya tiene a la venta la controvertida playera de Morena con la imagen de la 
Santa Muerte. Esa de la que ayer le hablamos en este espacio y que reza: “Un verdadero 
hombre nunca habla mal de López Obrador”. La misma que lució en un video Jenaro Villamil, 
presidente del Sistema Público de Radiodifusión. En el puesto del Zócalo está disponible en 
todas las tallas por 200 pesitos. Fin. 33. 
 
 
DESDE SAN LÁZARO, por Alejo Sánchez. Una de las lecturas más contundentes que dejó 
el segundo debate de los aspirantes a la jefatura de gobierno de la CDMX, fue el temor 
fundado de la candidata del oficialismo de perder la elección de 2 de junio a manos de 
Santiago Taboada, cuyo repunte en las encuestas serias lo han puesto incluso por arriba de 
la exalcaldesa de Iztapalapa. Entre la mala estrategia que desplegó y un nerviosismo e 
irritación evidente, Clara desperdició una oportunidad dorada que no se volverá a repetir, 
toda vez que el tercer debate será una calca de este porque carece de argumentos retóricos 
y sobre todo por los pésimos resultados en la tarea de gobernar que ha tenido el mismo 
presidente López Obrador, MARTÍ BATRES y por supuesto la extitular de Iztapalapa. Fin. 
31. 
 
 
 
 
 



CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. BATRES volvió a meterse a la campaña capitalina y 
criticó a Taboada por su presunta intención de privatizar el agua en caso de ganar. En primer 
lugar, la Constitución Política de la Ciudad de México lo prohíbe expresamente; en segundo, 
los cuñados se siguen dando un tiro en el pie, pues quien sí impulsó la privatización del agua 
fue Marcelo Ebrard, cuando en 2001 era jefe de Gobierno del Distrito Federal y Clara 
delegada Juanita de Iztapalapa. Lo extraño es que Taboada no utilice la información para 
contraatacar. Exc. 18C. 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Como no queriendo la cosa, en el debate del 
domingo por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, el aliancista Santiago Taboada 
lanzó lo que pareció ser una amenaza velada: “Cuando asuma el poder impulsaré una 
reforma para elegir nuevo fiscal en la capital”. La frase pasó desapercibida por casi todos, 
que estaban concentrados en el agarrón por los temas del agua y del presunto cártel 
inmobiliario, asunto que ya ni a los propios simpatizantes de la 4T entusiasma. Otros que 
traen su propia fiesta y no les importa la advertencia de Santiago son el Jefe de Gobierno 
sustituto, MARTÍ BATRES, y el Fiscal pirata, Ulises Lara. Los cuñados decidieron arremeter 
contra Taboada, ahora por supuestas irregularidades en la compra de patrullas. Más vale 
que la parejita diabólica tenga pruebas de las acusaciones, porque deben recordar que 
ninguno de los dos tendrá fuero y, si gana Taboada, seguramente no volverán a dormir 
tranquilos durante un buen rato. El panista podrá argumentar entonces que se comprometió 
a no gobernar con el retrovisor, pero que MARTÍ y Ulises se le pusieron enfrente y que no 
pudo esquivarlos a la hora de acelerar. Exc. 18C. 
 
 
EMPEDRADO, por Francisco Báez. El segundo debate chilango resultó ser el más 
entretenido y el de más miga de los que se han realizado en este proceso electoral. Vimos 
intercambio de acusaciones y argüendes sin fin; también hubo una gran cantidad de sound 
bites, frases mediáticas hechas para ser recordadas. Y, lo más interesante, también hubo 
bastantes propuestas sobre los temas que se trataron: el agua y la corrupción, que son dos 
de los que más preocupan a los habitantes de la capital. Brugada repitió la tesis de los dos 
modelos contrapuestos, en el que caricaturiza el que representa Taboada con la idea de que 
quieren privatizarlo todo. Incluso el agua. De manera interesante, el candidato del PAN-PRI-
PRD no negó de manera tajante que fuera a privatizarla, sino que contraatacó con la 
afirmación incontrovertible de que el tandeo mediante pipas es una forma de privatización del 
agua (privatización que no se atreve a decir su nombre), evidenció que la morenista cumplió 
sus promesas relativas al líquido en Iztapalapa y aprovechó el tema del agua contaminada 
en la Benito Juárez para darle un merecido llegue a MARTÍ BATRES, por la antigua leche 
Bety. Cró. 4. 
 
 
A LA SOMBRA. Que la propuesta de rehabilitar los pozos de agua, que puso sobre la mesa 
el debate entre los candidatos por la CDMX, resultó por demás alarmante entre los 
especialistas, pues la situación en el Valle de México impide trabajos de extracción y 
perforación, lo que dificulta el escenario para el Gobierno capitalino y, en consecuencia, para 
la abanderada cuatrotransformista que ha tenido que asumir algunas de las quejas contra la 
administración de MARTÍ BATRES. Sol 2. 
 
 



RED COMPARTIDA. En Cuajimalpa el candidato de la Alianza Va por la CDMX, Carlos 
Orvañanos, de plano pidió al IECM apoyo para que en el proceso electoral se respete la 
voluntad ciudadana. Y es que se toparon con prácticas intimidatorias por parte de la llamada 
"Familia Dragón", supuestamente vinculada a MARTÍ BATRES y a la 4T, que los pone contra 
la pared. Este grupo busca proteger los intereses del grupo de Morena y no los derechos de 
sus habitantes. Hay una denuncia en proceso, a ver si les hacen caso. Pre. 2. 
 
 
BINOCULARES. Tras el segundo debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno de 
la CDMX, MORENA echó a andar toda la maquinaria contra el candidato de la Alianza Va 
Por la Ciudad de México. Santiago Taboada. Y es que desde diferentes frentes, funcionarios 
de la Ciudad de México, incluido el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, enfilaron sus 
baterías con ataques, cuestionamientos, denuncias y todo lo que les pueda servir contra el 
panista y su grupo político. Desde la Fiscalía hasta el Sistemas de Aguas tiene opiniones en 
contra de Taboada y su grupo para descalificarlo, todo indica, repunta en las preferencias, 
pese al discurso oficial que lo acusa de corrupto. Grá. 2. 
 
 
EL GURÚ DE LA BARRANCA, por Eduardo Camacho. El candidato Taboada se monstro 
muy sonriente durante las acusaciones en el 2 debate entre los candidatos a la Jefatura de 
Gobierno de la CDMX. Fue una sonrisa cínica y burlona del mitiko aspirante, su mayo 
mentira, repetida más de cinco veces, fue decir “los 27 años que MORENA lleva gobernando 
en la Ciudad y no ha resuelto el problema del agua y de la corrupción”, cuando el partido 
guinda sólo lleva 5, los otros 22 años fueron del PRD y sólo Claudia ha sido jefa de gobierno 
morenista, de 2018 a 2023, con BATRES como interino hasta el 01 de octubre próximo. Bas. 
13. 
 
 
ARTÍCULOS 
 
CIUDAD ROTA, por Guadalupe Loaeza. Comenta que nunca entendió por qué Clara 
Brugada atacaba con tanta furia a Santiago Taboada en lo que se refiere al tema de la 
corrupción cuando este gobernó la Alcaldía Benito Juárez si todavía no hay pruebas 
fehacientes del mal uso de recursos. Ayer MARTÍ BATRES, actual Jefe de Gobierno, 
declaró que aún se está indagando el caso. Es obvio que a Morena le da terror perder la 
Ciudad de México, como sucedió en 2021 que perdió la mitad de las alcaldías. Sin embargo 
la gente está harta de este gobierno que no resuelve nada. Qué doloroso que nuestra Ciudad 
esté rota debido a las mentiras, falsas promesas y pésimo gobierno. Ref. 9. 
 
 
7 VÍCTIMAS DE FEMINICIDIO ESTABAN REGISTRADAS COMO DESAPARECIDAS, por 
Francisco Rivas. El actual sexenio de Claudia Sheinbaum y MARTÍ BATRES al frente del 
Gobierno capitalino se posiciona como el peor de la Historia de la Ciudad de México en 
feminicidios, desapariciones de mujeres, otros delitos que atentan contra la vida de las 
mujeres, extorsiones a mujeres, otros delitos que atentan contra la libertad de mujeres, trata 
de personas, violaciones sexuales y violencia familiar. Esperemos que a partir de descubrir al 
asesino serial, las autoridades ahora sí se pongan a trabajar en favor de que las mujeres 
vivan libres de violencia. Uni. 18. 
 



SOLUCIONES Y CONCIENCIAS, por Guillermo Gazal. En días recientes, como 
representante de PROCENTRHICO A.C. nos reunimos con la actual diputada local y 
candidata a reelección, Silvia Sánchez. En el encuentro identificamos números puntos en 
común entre nuestro gremio y su labor como representante popular y líder de comerciantes 
de vía pública en la CDMX, más allá de las diferencias. Así mismo, nos esforzaremos por 
impulsar proyectos de vivienda para población vulnerable, incluyendo empleados formales y 
comerciantes ambulantes, en colaboración con el INVI; buscaremos para esto el apoyo del 
hoy Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES y del director del INVI, Anselmo Peña. Grá. 4. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
TU OPINIÓN. Crecen en CDMX zonas para fumar cannabis. Ref. 4. 
 
 
CARTONES 
 
INFORMACIÓN CONTAMINADA, por Magú. Jor. 3. 
 
POLVOS DE ESOS LODOS, por Garci. Fin. 30. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 

 
 
ASCIENDEN A POLICÍAS POR LA CAPTURA DE FEMINICIDA. Titular de la SSC, Pablo 
Vázquez, los reconoce. MARCO, Édgar, Víctor, Arturo y Rodrigo aprehendieron el 16 de abril 
a Miguel “N”, en Iztacalco, quien asesinó a una joven; la Fiscalía capitalina contacta a 
familias de tres posibles víctimas. El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo 
Vázquez Camacho, ascendió a los cinco  policías que detuvieron a Miguel “N”, presunto 
feminicida de Iztacalco, quien asesinó a una joven de 17 años e hirió a la madre de ésta. El 
funcionario capitalino comentó ayer que Marco Antonio, Édgar Saul, Víctor Andrés, Arturo y 
Rodrigo Iván obtuvieron su promoción laboral por su compromiso por combatir la violencia de 
género en la Ciudad de México. “Reconozco su gran trabajo y compromiso con la ciudadanía 
para erradicar cualquier tipo de violencia contra las mujeres”, mencionó Vázquez Camacho. 
El pasado 16 de abril, Miguel “N”, químico de profesión, entró al departamento donde vivía la 
joven, la agredió sexualmente y la asesinó Los primeros reportes indican que la madre de la 
adolescente llegó al inmueble en ese momento y sorprendió a Miguel “N”, por lo que el sujeto 
la atacó. Información a la que tuvo acceso La Razón indica que los policías de la SSC 
atendieron una llamada de emergencia y llegaron al inmueble, en el que hay varios 
departamentos, para indagar lo sucedido.  Raz. 13. 
 
 
 



REPUNTE DE 51% DE HOMICIDIOS EN CDMX ES PARTE “DEL RELOJ 
CRIMINOLÓGICO”, DICE LA SSC.   ASESINATOS. Se registraron en el país, en marzo, de 
acuerdo con cifras oficiales. Pablo Vázquez, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
de la Ciudad de México (SSC-CDMX), aseguró que el repunte de homicidios en la capital es 
parte del "reloj criminológico" que se vive año con año. "En este momento la ciudad tiene un 
promedio diario de homicidios prácticamente igual al que se tenía en estas mismas fechas 
del año pasa- do. No hay un incremento como tal", dijo en conferencia el funcionario. 
Vázquez fue cuestionado en relación con el incremento reciente de casos de asesinatos, 
pues tan sólo el fin se semana mataron a 10 personas en la capital, pero el funcionario 
insistió en que no se puede hablar de un aumento y añadió que se trabaja para evitar la 
impunidad en este tipo de casos. "Como sucede a veces, no podemos evitar ciertos eventos; 
lo que sí podemos garantizar es que vamos a realizar todas las acciones para que no haya 
impunidad", sostuvo. "Y en cuento al nivel de homicidios nos mantenemos en los niveles que 
se registraron, más o menos, en estos meses, el año pasado, entonces no podríamos hablar 
en términos estacionales o comparativos de un incremento en la incidencia", reiteró.  En 
2024 la tendencia alcista en la incidencia de asesinatos sigue, ya que en enero hubo 51 
casos; en febrero, 71, y marzo, 76. Se trata de un alza de 51 porciento, de enero a marzo. -
David Saúl Vela   Fin. 32. 
 
 
APRENDEN A BANDA POR FALSIFICAR BILLETES.  Integrantes de un grupo delictivo 
denominado "Los Arroyo", dedicados a la falsificación de billetes, así como posible venta de 
droga, fueron detenidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con apoyo 
de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.  “En la colonia CTM Atzacoalco, 
realizaron la detención de dos hombres  y una mujer relacionados con grupo delictivo 
dedicado a actividades ilícitas  por narcomenudeo y venta e impresión de billetes falsos”, 
indicó Pablo Vázquez, titular de la SSC. Ref. 4C, Uni. 22M. 
 
 
¡TÉTRICO! Hallan cadáver de un hombre colgado en puente de periférico sur e insurgentes. 
DESCUBREN CADÁVER  DE UN HOMBRE COLGADO EN PUENTE. Un hombre fue 
hallado sin vida al quedar suspendido de un puente en una de las esculturas de la Ruta de la 
Amistad de México 68, en Periférico e Insurgentes, la mañana de este lunes.  Peatones que 
transitaban por la zona se percataron del trágico deceso, del hombre de entre 35 y 40 años 
de edad, del que se desconocen más datos o si dejó alguna carta póstuma. Los servicios de 
emergencia llegaron al lugar después de ser convocados por los policías de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), quienes ya resguardaban el perímetro. Los paramédicos 
determinaron la muerte del hombre, tras la asfixia al estar suspendido, sin que hasta el 
momento se reportaran otro tipo de lesiones.  Pre. 1, 25. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
CITAN A TRES FAMILIAS POR FEMINICIDA SERIAL. Familiares de tres posibles víctimas 
de Miguel "N", presunto feminicida serial, fueron citadas por la Fiscalía General de Justicia de 
la Ciudad de México, informó el encargado de despacho de la dependencia, Ulises Lara 
López. Hasta que no se concluyan los actos de investigación relacionados con el análisis' de 
los hallazgos donde vivía el imputado, así como otras diligencias, no se puede determinar un 
número específico de víctimas, dijo. "Sí, es probable que tengamos más familias, hemos* 
hecho línea del tiempo para conocer cuáles son y de qué periodos, cómo es que operaba... y 
salir a decirlo sería tanto como lanzar al aire cosas que no hemos podido confirmar", explicó 
el funcionario. Durante el fin de semana, se pudieron corroborar algunos datos tras un trabajo 
complejo por parte del personal de la Fiscalía, agregó Lara. Las familias fueron citadas para 
realizar confrontas genéticas a fin de determinar si entre los indicios se puede corroborar su 
relación con los restos e indicios hallados. En la audiencia en la que fue vinculado a proceso 
por el feminicidio de María José y tentativa de feminicidio contra la madre de la menor, en 
Iztacalco, el martes pasado, Miguel "N" afirmó estar dispuesto a dar información. No 
obstante, dichas declaraciones tienen que ser ante un asesor jurídico y lo que diga deberá 
ser investigado para confirmar si es verdad, debido a que puede ofrecer datos a 
conveniencia, refirió Lara. Ref.4, Cró.14, Uni.22, Pre.31.  
 
INDAGA FGJ LA COMPRA IRREGULAR DE PATRULLAS BLINDAR BJ. La Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México investiga la compra de patrullas a sobreprecio en 
la alcaldía Benito Juárez, que adquirió como parte de su programa seguridad Blindar B.J. El 
encargado de la dependencia, Ulises Lara, aseguró que no sólo se trata de sobreprecios, 
sino también de duplicidades en la adquisición de las unidades, por lo que incluso se hizo 
necesario presentar los diferentes vehículos. Dijo que se está concluyendo con la 
investigación porque se hará la imputación correspondiente. En el segundo debate rumbo a 
la elección del próximo 2 de junio, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, 
Clara Brugada, denunció que el programa estrella del panista Santiago Taboada es la caja 
negra de la corrupción. La morenista acusó que en 2018 Taboada gastó 95 millones de 
pesos para adquirir 77 vehículos con un precio unitario de 250 mil pesos, pero pagó un millón 
230 mil pesos, con lo que se embolsó un millón de pesos por cada uno. Jor.28, Exc. 19.  
 
ALERTAN REVICTIMIZACION EN DELITOS VS. INTIMIDAD. Aunque desde el 2020 existe 
una ley que protege a las personas en contra de quien difunda sin su autorización videos de 
tipo sexual, especialistas y diputadas indican que se requiere de un enfoque con perspectiva 
de género, capacitación y presupuesto para dar acceso a la justicia a las víctimas por parte 
de las autoridades. Ref.4.  
 
FALTA PERSPECTIVA DE GÉNERO. Aunque desde el 2020 existe una ley que protege a 
las personas en contra de quien difunda sin su autorización videos de tipo sexual, 
especialistas y diputadas indican que se requiere de un enfoque con perspectiva de género, 
capacitación y presupuesto para dar acceso a la justicia a las víctimas por parte de las 
autoridades. El abogado penalista, José Luis Nassar del despacho Nassar Nassar 
Asociados, señaló que el desgaste emocional que las victimas pasan al enfrentar un proceso 
judicial tras interponer una denuncia por un delito contra la intimidad sexual u otro de 
violencia de género se debe a que está diseñado para revictimizar, por lo que no siempre las 
personas terminan el proceso. Met.5.  



 
CAE EL COCO; RECLUTABA A JÓVENES. La fiscalía capitalina dio a conocer la detención 
de Brian "N", alias El loco Brayan o Niñogurt, un líder criminal y generador de violencia. 
Estaba formando su propia célula criminal, tenía alianzas y pactó con Los Tanzanios y la 
Unión Tepito que lo dejaban extorsionar y vender drogas en sus calles, a cambio, el detenido 
les hacía trabajos de sicariato. Reclutaba a jóvenes a quienes a manera de pago les daba 
armas, drogas y permiso para extorsionar a comerciantes de la capital. Uni.22, Cró.14.  
 
 
ULTIMAN A DOS AGENTES DE LA GUARDIA NACIONAL. Dos agentes de la Guardia 
Nacional fueron asesinados durante una balacera en la alcaldía Azcapotzalco. El hecho 
ocurrió en la Unidad Habitacional El Rosario, en Azcapotzalco, donde quedaron los cuerpos 
sin vida de los 2 agentes asesinados. Muy cerca de ahí también se reportó el asesinato de 
otros 2 jóvenes. Los dos agentes se encontraban en su día de descanso al momento del 
ataque, por lo que quedaron tendidos junto a un vehículo presuntamente de su propiedad. 
Hasta el momento la Guardia Nacional no se ha pronunciado por los asesinatos de sus 
elementos, mientras las autoridades de la Fiscalía capitalina no han dado informes sobre el 
móvil de los hechos. Asimismo, se indicó que, en una segunda balacera, dos jóvenes 
identificados como Jonathan y Carlos, fueron ultimados cuando jugaban Po-liana en 
Tezozómoc; los sicarios huyeron de la zona. Bas.31. 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
ALERTA A TIEMPO. ¿Sabías que en la cuenta de X@SGIRPC_CDMX se dan a conocer las 
alertas de lluvia? Se trata de un semáforo con el pronóstico, el sitio donde caerán y, sabe 
todo, la intensidad. Por ejemplo, la zona más compleja ayer fue en Tlalpan, con lluvias hasta 
de 49 milímetros. Ref. 6C. 
 
 
LLUVIA PROVOCA AFECTACIONES EN EL VALLE DE MÉXICO. La tarde del lunes en el 
Valle de México se registraron lluvias que provocaron encharcamientos en vialidades e, 
incluso, como media preventiva, se suspendió por unos minutos el servicio de Cablebús en la 
Línea 1, que va de Cuautepec a Indios Verdes. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil alertó que las precipitaciones podrían estar acompañadas de granizo y 
actividad eléctrica en la Alcaldía Coyoacán y Benito Juárez. Se activó la alerta amarilla para 
la Alcaldía Tlalpan por lluvias fuertes. Uni. 20M. 
 
 

 

 



SECRETARÍA DE MOVILIDAD 

 
 
AUTORIDADES CAPITALINAS. Van pruebas en la nueva L1 del Metro. Este lunes, las 
autoridades capitalinas realizaron un recorrido de supervisión en las obras de modernización 
de la Línea 1 del Metro. Ahí, el secretario de Movilidad de la Ciudad de México, Andrés 
Lajous Loaeza, y el director general del Metro, Guillermo Calderón Aguilera, constataron los 
avances en el tramo Salto del Agua a Cuauhtémoc.  Calderón Aguilera informó que en el 
tramo en referencia se concluyó la instalación del sistema de vías, así como de los equipos 
eléctricos y de señalización. Por lo anterior dará inicio un proceso de pruebas de las 
instalaciones, entre ellas las de gálibo de los trenes. Pre. 16. 
 
CONDONA SEMOVI PAGOS AL TRANSPORTE COLECTIVO. La Secretaría de 
Administración y Finanzas llevará a cabo las acciones correspondientes en los sistemas de 
cobro. Este lunes se publicó la resolución para la condonación parcial en el pago de 
derechos dirigida a las organizaciones que brindan el Servicio Público de Transporte 
Colectivo de Pasajeros, en las categorías de Ruta y Ruta Metropolitana en la capital del país, 
informó la Secretaría de Movilidad (Semovi). En la Ciudad de México se condonará 
parcialmente en un 50 por ciento el pago de los Derechos correspondientes a los Ejercicios 
Fiscales 2021, 2022, 2023 у 2024. Y se presentará por la vigencia anual, por cada vehículo, 
por cada cajón vehicular autorizado en bases de servicio, por anualidad, por el otorgamiento 
y revalidación de permisos complementarios para el estable- cimiento y operación de 
equipamiento auxiliar para el servicio de transporte público de pasajeros, por cada cajón 
vehicular auto- rizado por anualidad y por la vigencia anual de itinerario, por cada vehículo.  
Pre. 16. 
 
CON TARJETA, AHORRARON MIL MDP. Desde el inicio de su gestión en el Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum se comprometió a transformar la Secretaría de 
Movilidad en una coordinación central que regule e integre el transporte en la capital, al 
tiempo de combatir los vicios de la administración de Miguel Ángel Mancera.  En este 
sentido, se impulsó la Red de Movilidad Integrada, que ofrece una tarjeta única para abordar 
Trolebús, Cablebús, Metro y Metrobús.  Para lograr este objetivo, la ex mandataria capitalina 
le pidió a la Agencia Digital de Innovación Pública diseñar la tecnología para realizar la 
migración de las antiguas tarjetas de recarga del transporte público a la Tarjeta de Movilidad 
Integrada.  Lo que representó no sólo un avance tecnológico, sino también un importante 
ahorro económico de mil millones de pesos para el Gobierno. "Acabamos con un fraude muy 
significativo que existía en las viejas tarjetas, con un ahorro estimado de hasta mil millones 
de pesos", celebró Con la tarjeta, se logró eliminar la corrupción y vicios que existían en el 
transporte. Bas. 11. 
 
RESISTE EL BOLETO. Aunque en teoría el 20 de abril el acceso al Metro sería electrónico, 
la CDMX informó que está permitiendo aún pasar con boleto. Ref. 1C. 
 
SE ARROJA MUJER AL METRO. Una mujer Intentó quitarse la vida, al arrojarse al paso del 
convoy en la estación Chabacano de la Línea 9 del Sistema de Transporte Colectivo Metro. 
La femenina fue rescatada con vida por personal del STC y paramédicos, quienes la 
trasladaron a un hospital. Bas. 30. 
 
 



SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 

 
 
FRACTURAS, PROBLEMA DE CARRILES EXCLUSIVOS DEL METROBÚS. 
Desprendimientos de material y deformación de carpeta asfáltica otro de los principales 
daños, detalla el organismo vía transparencia. Fracturas, desprendimiento de material y 
deformación de la carpeta asfáltica por el paso de vehículos pesados son los principales 
problemas que se presentan en el carril confinado de las siete líneas del Metrobús; es la 
Línea 2, que va por el Eje 4 Sur de Tacubaya a Tepalcaltes, la que registra un mayor 
desgaste. De acuerdo con una respuesta de solicitud de transparencia que realizó EL 
UNIVERSAL, el sistema Metrobús desglosó las principales problemáticas que presenta la 
infraestructura del carril confinado. El organismo de transporte público detalló que los carriles 
confinados están diseñados con asfalto o concreto hidráulico, los cuales pueden presentar 
daños como “deformaciones del asfalto que se genera por el paso de los futones o vehículos 
pesados, baches [para el caso del asfalto] y losas fracturadas, [en el caso de concreto]”.  
Uni. 1-A, 20M Grá. 4. 
 
CERRARÁN CARRIL POR CINCO DÍAS EN LA LÍNEA 2. La Sobse informó que este año 
destinará 150 millones de pesos, para la conservación del carril confinado de las líneas 1, 2, 
4 y 6, y ya alistan el cierre parcial de la Línea 2. Metrobús informó que este año ya efectuó 
diversas acciones de mantenimiento, como sustitución de losas de concreto desgastadas 
entre las estaciones Hidalgo y Bellas Artes, estación San Carlos, Archivo General de la 
Nación, de la línea 4 del Metrobús. La Raza, línea 1 de este medio. También vía 
transparencia, la dirección ejecutiva de Administración y Finanzas de Metrobús detalló que 
de 2021 a 2023, destinó 28 millones 647 mil 274 pesos, referente a aditamentos o 
mantenimiento al carril confinado. CIERRE TRAMO. Por trabajos de conservación del carril 
confinado del Metrobús, la estación "Goma" de la Línea 2 de dicho sistema de transporte 
permanecerá cerrada parcialmente desde hoy hasta el sábado 27 de abril. El Metrobús y la 
Sobse precisaron que dicha estación estará cerrada en dirección a Tepalcates, mientras que 
el sentido hacia Tacubaya no se verá afectado. "Se sustituirán 85 metros cuadrados de 
concreto hidráulico", señalan en un comunicado. Grá. 5. 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
ESTUDIOS COINCIDEN EN RASTRO DE PETRÓLEO. Los resultados sobre presencia de 
derivados del petróleo en el agua de la Alcaldía Benito Juárez presentados por la asociación 
vecinal Guardianes del Agua coinciden con los dados a conocer por los especialistas de la 
Red de Investigación de Agua de la Universidad Autónoma Metropolitana. La semana 
pasada los especialistas de RedAgUAM señalaron que muestras tomadas en la colonia Del 
Valle tenían presencia de derivados del petróleo. Delia Montero, integrante de RedAgUAM, 
indicó que en su caso están en espera de los resultados completos de más estudios para 
conocer a detalle qué tipo de derivados de petróleo contiene el agua y en qué 
concentraciones. Se consultó al Sistema de Aguas de la Ciudad de México sobre cuál era su 
postura respecto a los resultados presentados por Guardianes del Agua y cómo ponderaban 
los análisis, pero hasta el cierre de esta edición no habían respondido. Exc. 17C. 
 



LE PONEN UN TACHE. Vecinos contrataron un laboratorio para que analizara el agua 
contaminada en la Alcaldía Benito Juárez, el cual concluyó que el líquido no es apto para 
consumo humano. Colonos detallaron que el laboratorio cuenta con la acreditación. La 
vecina Lucina, integrante del comité legal de Guardianes del Agua, agregó que el estudio que 
encargaron fue para detectar hidrocarburos en el líquido. Tras lo cual, el particular halló dicho 
compuesto, también cloroformo, tricloroetileno y bromodicloremetano. Son compuestos que 
no deberían estar por ningún motivo en el agua. Met. 8. 
 
 
AGUA CONTAMINADA AFECTA LA ECONOMÍA DE VECINOS EN BJ. La contaminación 
en el suministro de agua de diferentes colonias de la alcaldía Benito Juárez impactó en la 
salud y los bolsillos de los habitantes, quienes a diario deben pagar hasta 360 pesos para 
adquirir garrafones con los cuales puedan efectuar sus actividades cotidianas, aunado al 
pago de limpieza de tinacos y cisternas. A pesar de que residentes de colonias Nápoles, Del 
Valle y Nochebuena han aprovechado los apoyos del Gobierno capitalino y la Secretaría de 
la Defensa Nacional, no resulta suficiente porque deberán solventar el pago de la 
sanitización de sus inmuebles por los cuales erogarán de 3 a 10 mil pesos. 24H. 1 y 8. 
 
 
CDMX NECESITARÍA INVERSIÓN DE 70,000 MILLONES DE PESOS PARA AFRONTAR 
CRISIS DEL AGUA. La Ciudad de México necesita una inversión mínima de 70,000 millones 
de pesos para enfrentar la problemática sin precedentes relacionada con el acceso al agua 
potable, informó la Confederación Patronal de la República Mexicana local. Esta inversión 
está contemplada en maximizar el aprovechamiento de las fuentes de abastecimiento de 
agua, garantizar su potabilidad y mejorar la red de distribución. El cálculo está basado en un 
estudio del propio Sistema de Aguas de la Ciudad de México realizado en el 2018, explicó a 
El Economista Gabriel Aguirre, vicepresidente de Comunicación y Estrategia Pública de 
COPARMEX. Eco. 49. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
CLÍNICA CONDESA SURTE TODA RECETA: SEDESA. La Secretaría de Salud del 
Gobierno de la Ciudad de México aclaró que no hay recetas sin surtir además de que el uso 
electoral del VIH/SIDA afecta la confianza en el tratamiento, lo anterior ante las declaraciones 
de la alianza opositora sobre los servicios de salud brindados en Clínica Condesa. Al año, la 
Clínica Especializada Condesa de la Ciudad de México es el Centro de Atención y 
Diagnostico de VIH más grande del continente; realiza un promedio de 4 mil diagnósticos. La 
dependencia detalló que actualmente atiende a 21,988 personas en tratamiento 
antirretroviral, el 96.4% en control virológico. En este sexenio no ha habido reporte de 
recetas de antirretrovirales sin abastecer. Pre. 11, Sol 18. 
 
 
 



ADMITE AGEPSA RECOMENDACIONES PARA MANEJAR MEDICINA CADUCA. Para 
evitar riesgos a la salud que derivan del mal uso y el desecho inadecuado de medicamentos 
caducos, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, a través de la Agencia de 
Protección Sanitaria, presentó varias recomendaciones. Los medicamentos caducos no 
deben desecharse en la basura doméstica, drenajes o fuentes de agua potable. Tampoco se 
recomienda que permanezcan en los hogares, con el fin de evitar ser consumidos por error y 
generar una reacción adversa. La dependencia mencionó que la caducidad de los 
medicamentos está impresa en los empaques, cajas, frascos, blíster y envases, mismos que 
deberán ser depositados en contenedores herméticos e impermeables destinados para su 
desecho de manera segura, los cuales se pueden encontrar en farmacias y en la red local de 
Centros de Salud. Pre. 11. 
 
 
LA COFEPRIS CLAUSURA SEIS CLÍNICAS IRREGULARES. La Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios informó sobre la clausura de seis establecimientos que 
ofrecían servicios de hospital, consultorios y centros de hemodiálisis: dos en Ciudad de 
México, dos en Estado de México, uno en Michoacán y uno en Tamaulipas. Ya suman 89 
negocios irregulares que han sido cerrados por anomalías como la carencia de licencia 
sanitaria, infraestructura inapropiada y personal sin la certificación académica necesaria para 
realizar “ciertos procedimientos quirúrgicos”. Durante las visitas de inspección se encontró 
que tampoco cuentan con el aviso de responsable sanitario. Jor. 31, RÍ. 5. 
 
 
ALERTA LA OPS SOBRE “SITUACIÓN DE EMERGENCIA” A CAUSA DEL DENGUE. El 
continente americano vive una situación de emergencia a causa del dengue con cerca de 5 
millones de casos sospechosos registrados en lo que va del año y mil 733 decesos. Aunque 
ya existe una vacuna contra la infección, su producción es limitada y tomaría de ocho a 10 
años, en una aplicación continua, para disminuir el número de afectados, afirmó Jarbas 
Barbosa, director de la Organización Panamericana de la Salud Jor. 31. 
 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
MERCADO PAGO DESCARTA OPERAR COMO BANCO. Mercado Pago, la fintech de 
Mercado Libre, aseguró que no está interesada en obtener una licencia bancaria para operar 
en México, esto a pesar de que otros competidores del sector están migrando hacia este 
nuevo canal de atención. “La licencia que tenemos por ahora nos permite ofrecer una amplia 
gama de productos en muchas verticales de negocio y creemos que hay más por hacer. La 
licencia bancaria no es una necesidad que tenemos, por lo tanto no hemos ido para allá”, 
aseguró Pedro Rivas, director general de Mercado Pago, en entrevista. Sol 12. 
 
 
 
 
 
 
 



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS  
 
 
INVIERTEN 160,000 MDP EN PROYECTOS DE CIUDAD.  De 2019 a 2023, el Gobierno de 
la Ciudad de México destinó más de 123,122.4 millones de pesos para mejorar, crear o 
renovar infraestructura física, educativa, social y de salud; para cuidar el medio ambiente y 
para brindar mejores servicios públicos, los cuales complementan los recursos destinados al 
gasto social. El paquete de inversiones y proyectos desarrollados se ha realizado con una 
perspectiva de largo plazo, integral y sustentable, para dar viabilidad a la Capital por las 
próximas décadas, pero sobre todo, para garantizar derechos a toda la población. La 
Secretaría de Administración y Finanzas destacó que ese tipo de inversiones potencian las 
actividades productivas de distintos sectores de la economía, como el turismo, la 
construcción, el comercio, el sector audiovisual, entre otros. A dichos recursos se le deben 
sumar los desplegados para la modernización de la Línea 1 del Metro, a través de un 
esquema de inversión financiada, que da un monto total de recursos de aproximadamente 
160,000 millones de pesos lo cual representa la mayor inversión pública en la historia de la 
Ciudad.  Pre. 8. 
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